

España. . . . . 1 10  
Estranjero (Unión Postal). . . . . 2 50

Número suelto. . . . . 5 cts.  
Id. atrasado. . . . . 10 "

# La Almudaina

LA ALMUDAINA - ARTÍCULOS Y NOTICIAS

ALMA DE MALLORCA

HORAS DE ESPACIO

De las cosas de la mañana a las cosas de la noche  
de día de la noche a las cosas de la mañana  
de las cosas de la mañana a las cosas de la noche

ORIGINAL Conquistador, 30

## PALMA

La inauguración del tran de Lluçmanyor

El Gobernador civil recibió el telegrama del Ministro del ramo, ordenándole para que pudiese a su vez celebrar la inauguración del Ferrocarril de Santany, en la sección de Palmar de Lluçmanyor.

Embarque de cerdos probablemente saldrá para Barcelona el vapor *Bellver*, con objeto de llevar el tráfico de cerdos cebados.

La nueva ambulancia de Correos. El Diputado don José Sureda, presentó ayer la siguiente carta al Director general de Correos señor Rodríguez.

Querido amigo: Tengo el gusto de decirle que de conformidad con sus deseos he dispuesto el establecimiento de una oficina ambulante de Correos en Mallorca, asunto que tanto le interesa.

Al haberme podido complacer en su asunto, me reitero como de siempre, s. s. q. e. s. m. — don Rodríguez.

Denuncia. La policía ha sido denunciada por varios individuos que han sostenido una fuerte disputa durante ambos con ligeras contusiones.

Atropellado por un carruaje. En la calle de la Misión fue atropellado por un carruaje don Fermín Comasema recibiendo varias lesiones al parecer leves.

Compañía a la farmacia del Pí. El acompañamiento a la farmacia del Pí donde fué asistido.

Por pastoreo. La Benemérita de los puesteros de Sanjaume y Algalda, denunció a los Alcaldes respectivos a diferentes individuos por pastorear sus ganados en propiedad ajena.

Muñidos. Un individuo por el Gobernador vaquero de vida privada denunciada a la policía por contravenir las disposiciones en materia de higiene y de un café y varios individuos que se hallaban en el mismo por falta de moral y decencia pública.

El tiempo. Durante el día de ayer reinó en esta ciudad un tiempo variable cayendo bastante a poco más de las nueve de la noche aguacero, permaneciendo así hasta las tres y media cayó otro chaparrón que limpió nuestras calles.

Escuela vacante. El artículo 19 del Real Decreto de 5 de Mayo de 1913, la regla 5.ª de la Real Orden de 23 de Junio del mismo año dispone disposiciones complementarias a la anterior para provisión de vacantes de traslado local la plaza de Maestro propietario de la escuela nacional de niños de El Terreno.

Se convocó al mismo tiempo las elecciones de dicha vacante. Los aspirantes presentarán sus inscripciones en esta Inspección, dentro de los diez días, acompañando sus respectivos servicios respectivos y expresando el número del Escalafón general.

El vapor de Alouste demoró su salida. El vapor de Alouste demoró su salida.

Notaría vacante. La Dirección General de los Registros y del Notariado anuncia que se vacante la siguiente Notaría que se proveerá en el turno que se establece en los establecidos en las reglas 2.ª del art. 1.º del Real Decreto de 28 de Julio de 1911 y en el artículo 2.º de las reglas del Real Decreto de 29 de Julio de 1915, por lo que se abre el turno de excedentes a seguir demarcación.

Notaría vacante. La Dirección General de los Registros y del Notariado anuncia que se vacante la siguiente Notaría que se proveerá en el turno que se establece en los establecidos en las reglas 2.ª del art. 1.º del Real Decreto de 28 de Julio de 1911 y en el artículo 2.º de las reglas del Real Decreto de 29 de Julio de 1915, por lo que se abre el turno de excedentes a seguir demarcación.

Pago a clases pasivas. Las clases pasivas del próximo Octubre se pagará el pago de sus haberes a los portadores de Clases pasivas que se consignaron por esta Dependencia de Hacienda en la forma siguiente: 1.º—Monte Pío Militar, Civil, y Pensiones remuneratorias.

De Capdepera. Capdepera parece que una delatar en que ha estado por espacio de muchos años. Se ha convenido al fin de que no se esfuerce de sus vecinos para marchando por el camino del mar se desmenuen y lleven a las manos las importantes mejoras que se han dado para el desarrollo de su comercio industrial.

La perfecta cuenta de que la protección de los personajes que sean pronto y favorablemente recibidos por el Poder Central, las peticiones de su ayuntamiento.

Se ha sabido aprovechar las circunstancias que se han dado, y se habla entre estos vecinos beneficios que esperan al

canzar con las mejoras solicitadas. Puerto de refugio en Cala Ratjada, y ferrocarril Artá, Capdepera, Cala Ratjada.

Lo primero se recomendó sobre el terreno al Conde de Romanones en su memorable visita, y ya se ha conseguido que el expediente de estudio sea incluido en el plan de este año.

Lo segundo se ha solicitado recientemente, y dos personalidades, don Juan March y don Rafael Blanes Tola, han ofrecido su valiosísimo concurso.

Nuestro amigo, el competentísimo don Rafael Blanes, ofreció a una Comisión que fué a visitarle que se interesaría y cuidaría de la tramitación del expediente de concesión.

La misma Comisión visitó a don Juan March, y de su amable acogida sacaron la impresión de que una vez alcanzada la concesión, el ferrocarril sería un hecho.

Era ya hora de que este delicioso rincón de Mallorca fuera conocido, de que los turistas tengan facilidades para visitar Cala Ratjada—punto de la costa de esta Isla de los más hermosos—y esto se conseguirá con el ferrocarril.

Nuestra cumplida enhorabuena a este vecindario; que sean pronto un hecho ambas mejoras.—C. 27—IX—916.

## Buques torpedeados

El vapor inglés "Rallus." Ayer nos mandó nuestro correspondiente en Sóller las siguientes líneas:

«Ayer noche llegaron a este puerto, en dos lanchas, 25 hombres tripulantes del vapor inglés «Rallus» capitán T. G. Machine, con 1.500 toneladas de carbón mineral, con destino a Livorno. Fué torpedeado ayer a las 11 por un submarino austriaco, a pocas millas de la costa Norte de la isla. Al llegar fueron debidamente atendidos por las autoridades locales. Hoy nos dicen que los tripulantes llegaron vivos en alta mar como el mismo submarino torpedeaba a otros dos buques más y la autoridad de marina ha dispuesto que saliera un bote a vapor para ver el logro dar con los naufragos.—Tovrens.

Sóller 28 Septiembre 1916.»

## Detalles del torpedeamiento del «Rallus».—Tres buques más torpedeados?

El Gobernador civil de la provincia recibió ayer el siguiente telegrama. «Alcalde Sóller a Gobernador, Sóller 28 a las 17.40.

Pongo conocimiento de V. S. que ayer noche sobre las 11 llegó este puerto un bote tripulado por 12 marineros procedentes del vapor *Rallus* de la matrícula inglesa, torpedeado por un submarino austriaco frente estas costas.

Desplazaba 1572 toneladas, procedía de Glasgow con cargamento de carbón y carga general para Livorno (Italia), fué echado a pique sobre las diez de ayer, habiendo manifestado que faltaba otro bote con 13 tripulantes más.

Ha salido el patrón Francisco Vicens (de acuerdo con el contramaestre del puerto don Antonio Vidal) a explorar el mar en su lancha a vapor habiéndole encontrado mas de tres millas mar adentro dándole remolque hacia este puerto donde han arribado a las tres.

Todos los tripulantes están buenos habiendo sido atendidos convenientemente.

Se alojan el capitán y sus oficiales en casa del propio patrón señor Vicens y los marineros en una fonda del puerto.

El Capitán del buque aseguró que también fueron echados a pique otros dos vapores a las 12 y otro a las 17 de ayer.

Saldrán carcos automóviles de este puerto a hacer exploraciones para ver si encuentran algún naufragó.

Sirvan avisar al Consol Inglaterra para recoger a los naufragos.

## Hablando con el cónsul inglés

He aquí algunos detalles que nos fueron facilitados por el Vice-cónsul inglés, Mr. James Webb, que ayer tarde se trasladó a Sóller, de donde regresó por la noche, conduciendo a los naufragos del vapor británico «Rallus».

Desplazaba éste 1 152 toneladas y pertenecía a la matrícula de Cork (Irlanda).

Llevaba 25 hombres de tripulación al mando del capitán Mr. Mackenzie.

Iba de Glasgow a Livorno con cargamento de carbón.

Fué torpedeado a las once de la mañana del miércoles a 50 millas al N.E. de la Dragonera.

En dos botes embarcaron los tripulantes, a los cuales avisó el submarino por medio de un cañonazo disparado de una distancia de varias millas que hizo blanco en el «Rallus» que fué abandonado inmediatamente por su tripulación.

Esta, ya desde los botes, vió por la tarde como eran torpedeados dos vapores de gran tonelaje y un velero pequeño.

Mr. James Webb nos manifestó, en nombre de la tripulación, el agradecimiento que éstos sienten en primer lugar, hacia el vecino de Sóller alcalde de barrio del puerto don Francisco Vicens «Codony» que no solo contribuyó de un modo eficazísimo al salvamento, sino que hospedó en su casa a la tripulación del «Rallus» cediéndoles incluso su cama para descansar, negándose a aceptar estipendio alguno.

jes, así como los del tranvía, no quisieron cobrar la Compañía, de lo cual dan ellos por nuestro conducto las gracias.

Permanecerán los tripulantes del «Rallus» en Palma, probablemente, hasta el lunes en que embarcarán para Marsella junto con otros 25 marineros ingleses que hay en esta ciudad pertenecientes a las tripulaciones de los buques anteriormente torpedeados.

## Manifestaciones de un tripulante del vapor «Rallus»

Cuatro de los tripulantes del «Rallus» son españoles, uno de la Coruña, otro de Santander y dos de la costa levantina.

Hablando uno de ellos dijo que iban navegando tranquilamente, cuando oyeron el silbido de una bala y una columna de agua que levantó a poca distancia del buque. Nada distinguieron en el horizonte, por lo que no pudieron utilizar el cañón que llevaban a bordo.

Pararon la marcha del vapor y en vista de que no se repetía el cañonazo volvieron a emprender la marcha, recibiendo entonces un cañonazo que hizo blanco en la proa del vapor. Entonces abandonaron el buque y se trasladaron a los botes.

Pidieron al comandante del submarino, que les permitiera recoger sus equipajes, empero al tiempo que hacían la petición, apareció en el horizonte el humo de un buque y el submarino procedió rápidamente al hundimiento del «Rallus», sumergiéndose acto seguido.

## El vapor noruego «Vindeggen»

El lector verá en la sección telegráfica dos despachos de nuestro correspondiente en Alcúdia, dando cuenta de haber llegado allí los naufragos del vapor noruego *Vindeggen*, torpedeado por un submarino.

## Dos desgracias

Un carruaje que lleva un herido a la Casa de Socorro, atropella a un muchacho.

Ayer tarde un individuo llamado Rafael Crespi, de 28 años, que guiaba un carruaje por la carretera de Inca, debido al mal estado del piso, volcó el vehículo siendo despedido yendo a dar contra el piso.

Recogido por varios transeúntes se le prodigaron los primeros auxilios siendo luego trasladado en su carruaje a la Casa de Socorro.

Al pasar este vehículo por la calle del Socorro, salió corriendo de la de Santany el niño Lorenzo Cerda, de 5 años, siendo cogido por las caballerías que lo derribaron al suelo.

Gracias a la paciencia del conductor el referido muchacho no fué alcanzado por las ruedas del vehículo.

Trasladado con el otro herido a la Casa de Socorro ambos fueron asistidos por el médico señor Obrador.

El Crespi resultó tener diferentes heridas contusas contusas en las regiones malar izquierda y frontal, siendo su estado de pronóstico reservado.

El Cerda solo resultó tener ligeras contusiones.

## Asociación Balear de Empleados

La Junta de Gobierno de esta Asociación nos comunica que, atenta siempre al cumplimiento de su misión y desenvolvimiento del Programa Social, amplía las clases de Francés, Inglés y Taquígrafía, establecidas con buen resultado el curso anterior, con el siguiente plan de enseñanza, habiendo escogido Profesorado titulado o profesional competente, como garantía de que sus enseñanzas han de ser útiles a las prescripciones pedagógicas más modernas y de carácter esencialmente práctico.

Prácticas de Gramática y Lengua Castellana, don Magín Verdagué Calle.

Francés, Mme. Germaine S. hembr. viuda de Otero.

Inglés, Mrs. Mary Ann Mc. Grath White, viuda de Singala.

Alemán, Hr. Friedrich Wilhelm Kleber.

Aritmética y Cálculo Mercantil y Teoría de Libros, don Domingo Rintor Payeras.

Noiones de Derecho y Procedimientos Administrativos y Judiciales, don Benito Pons y Fábregas y varios auxiliares.

Caligrafía, don Luis Romero Rolán.

Taquigrafía y Mecanografía, doña Magdalena Bordoy Tolrá.

Dibujo lineal y Noiones de Geometría, don Emilio Gascó Prats.

Dibujo de Adorno, Paisajes y Figuras, don Luis Mestre Font.

Dibujo decorativo y Estilización, don Vicente Llorens Rubí.

## De Sociedad

Se halla ya casi convaleciente de la aguda enfermedad que le había atacado, nuestro distinguido amigo el vocal de la Isla Marina don Ricardo Roca.

Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor «Balear», don Bernardo Foglietti, don Antonio Trapote, don Francisco y don Gabriel Martorell, don Esteban Díaz y señora, don Ernesto Borell, don Antonio Bonnin, don Juan Rosselló y don Mateo y don Joaquín Hernández.

Ayer llegó de Barcelona nuestro estimado amigo el Pbro. don Gabriel Estelrich.

Se encuentra enferma, guardando cama, la distinguida señorita Antonia Rintor, hija de nuestro amigo el concejal de este Ayuntamiento D. Bartolomé. La desamos pronto y total restablecimiento.

Por la prensa ciudadelana nos enteramos de que ha sido visitada la distinguida y noble señora doña Pilar de Olives y Salort.

En la capilla de la Virgen del Rosario de la iglesia parroquial de Sóller se celebró ayer la boda del distinguido propietario don Jaime Busquets con la bella y simpática señorita Margarita Trias.

Bendijo la unión el Rdo. don Juan Mascará.

Fueron testigos por parte del novio el Alcalde de aquella ciudad don Jaime Morell y el director de la electricidad don Francisco Crespi, y por parte de la novia los propietarios señores don Guillermo Bernat y don Antonio Alcover.

Los novios salieron en automóvil para el novio del Hospital, propiedad del señor Busquets, donde pasarán la luna de miel, que se la desamos llena de felicidades.

Ayer regresaron de Barcelona, a bordo del vapor «Balear», los periodistas don Enrique Vives y don Antonio Pina, que fueron a la ciudad de Alcúdia al objeto de asistir a una asamblea de periodistas para lograr la Federación entre los de Cataluña y Baleares.

Anoche en el vapor «Mahón» salieron para la Isla de dicho nombre, don Martín Guaso y señora, don Juan Sintés y don Enrique Codina.

Ayer estuvo en Buñola, acompañado de don Luis Pascual y de don José Felín, el Gobernador civil señor Alonso Martínez.

Regresaron en el tren de la noche.

En los Juegos Florales celebrados en Badalona ha obtenido la *Viola d'or* argentina, notable poetisa doña María Antonia Salva.

## Cogido por el aspa de un molino

Ayer por la mañana el joven Andrés Artigues, de 14 años, estaba arreglando un molino de sacar agua en las inmediaciones del caserío de S. Hort d'és Cà, y fué cogido por una de las aspas, hiriéndole graves contusiones.

Fué trasladado a la Casa de Socorro donde le practicó la primera cura el médico señor Gayá, apreciándole fuerte traumatismo en la garganta del pie derecho y pierna del mismo lado, siendo calificado su estado de pronóstico reservado.

Dicho muchacho ingresó en el Hospital.

## DEL EJÉRCITO

Exposición de premios.—En uno de los escaparates de la casa Manuel Bonet de la calle de San Nicolás hemos visto expuestos los premios que en los concursos de tiro organizados por la Asociación de Tiro Nacional en Torrelavega y San Sebastián, ha obtenido el capitán de Infantería del regimiento de Palma, 61, nuestro distinguido amigo don Antonio Bonilla San Martín.

Consisten dichos premios en unos gemelos prismáticos de campo, regalo de S. M. el Rey; una pistola con la culata de nácar e incrustaciones de oro en el cañón y demás partes de la misma, regalo de la Sociedad de Cazadores de San Sebastián; una copa de plata, premio del campeonato de fútbol, regalo del Ayuntamiento de San Sebastián; y otra copa de oro, premio de la Tirada de Honor, regalo de la Infanta doña Isabel. También hay los diplomas correspondientes a dichos premios y la pistola que empleó el señor Bonilla para ganar tales recompensas.

En el mismo escaparate hemos visto también, acompañada del correspondiente diploma, una copa de plata, premio de la Tirada de Honor, regalo de S. M. la Reina madre doña María Cristina, que ha obtenido el sargento de dicho regimiento don Miguel Juan Balaguer.

Felicitemos a los agraciados por las distinciones obtenidas.

Destinos.—En Infantería, El teniente coronel don Miguel Roca Bannas, del regimiento de Tetuán, 45, a desempeñar el cargo de Sargento Mayor de la plaza de Mallorca; el capitán don Eduardo Benzo Cano, excedente en Costa, a desempeñar el cargo de comandante militar de la Isla

de Cabrera; los primeros tenientes don José Rojas Alemany, del regimiento Inca, 62, al de San Quintín, 47, don Fernando Díez Gilles, del regimiento Menorca, 70, al de Mahón, 63, y don Antonio Jiménez Jiménez, del batallón Cazadores Mérida, 13, al regimiento Inca, 62; y los segundos tenientes don José Álvarez Benejam, del regimiento Constitución, 29, al de Menorca, 70, don Juan Fuster Rosselló, del regimiento Garelano, 43, al de Inca, 62, don José Costell Salido, del regimiento Bailén, 24, al de Mahón, 63, don Eugenio Blanco Morante, del regimiento Mahón, 63, al de Palma, 61, don Francisco Costell Salido, del regimiento Navarra, 25, al de Mahón, 63, don Rafael González Pérez Caballero, del regimiento Mahón, 63, al de la Princesa, 4, don Antonio Roca Salvat, del regimiento Gulpizcoa 53, al de Inca, 62, don Benigno Comunicación Nadal, del regimiento Mahón, 63, al de Cuenca, 27, don Teodoro Camino Marsillach, del batallón Cazadores de Ibiza, 19, al regimiento Burgos, 36, y don Julio Martínez Rospo Miñambres, del regimiento de Inca, 62, al batallón Cazadores de Mérida, 13.

Ha sido aprobada la propuesta del Capitán General de Baleares proponiendo para que desempeñe el cargo de delegado de su autoridad ante la Comisión mixta de reclutamiento de esta provincia al comandante de infantería don Juan Coll Fuster.

En Artillería. El cabo de trompas, recién ascendido, Antonio Seguí Olives, de la Comandancia de Artillería de Menorca el octavo regimiento montado.

Escuelas prácticas de Artillería.—En una orden de la plaza de anteayer el Gobernador Militar de Mallorca General Barreiro, ha dispuesto lo siguiente:

Con motivo de tener que realizar en breve la Comandancia de Artillería de Mallorca sus Escuelas prácticas con material de sitio y de Costa y a fin de que el personal de oficiales que las han de llevar a cabo puedan dedicarse a la instrucción preparatoria y a los estudios necesarios para el cálculo y determinación de tablas de tiro y otros con aquellos relacionados, quedan exceptuados de prestar el servicio de Plaza el Jefe y Oficiales de la expresada Comandancia mencionadas a continuación, hasta que terminen las referidas Escuelas y los trabajos posteriores de redacción de memorias correspondientes.

Teniente coronel don Rafael Isasi, Capitán don Edilberto Esteban, otro don Bartolomé Felis, primer teniente don Francisco Giménez, otro don Rafael Márquez, otro don Julio Felis, otro don Justo Navarro, otro don José Godoy, Teniente coronel don Francisco Masaller, Capitán don José Busquets, otro don Bernardo Rodríguez, primer teniente don Pascual Z. fortiza, otro don Mariano Z. fortiza, otro don Enrique Ferrández, segundo teniente don Casimiro Martínez y otro don Manuel Luciano.

Recompensa.—Pasa a esta situación el comandante de Artillería don Luis Tar Palau.

Recompensa.—Se concede la cruz blanca del Mérito Militar con pasador del profesorado el comandante de Estado Mayor don José Domenech Vidal.

Robos. La benemérita del puesto de Paigpuyent da cuenta de que se presentó en la Casa Cartel el Maestro de la Escuela Nacional de dicha villa don Jaime Palmer dando cuenta de que había notado a faltar de dentro de un cajón que tenía cerrado con llave una cadenilla de oro, valgo condorello, de 16 palmos de largo, cuyo valor estaba calculado en 500 pesetas.

La expresada fuerza practicó activas gestiones para descubrir al autor, las que han dado por resultado la detención de dos mujeres madre, 6 hijas, sobre las que recaen vehementes sospechas de que sean las autoras de dicha sustracción, las cuales han sido puestas a disposición del Juzgado.

En el caserío de Génova fué asaltada la casa propiedad de don Antonio Vives Rotger, llevándose los ladrones 75 pesetas.

Para perpetrar el hecho rompieron la cerradura de la puerta de entrada aprovechando la ausencia de sus moradores.

Se practican gestiones para descubrir a los autores.

## De Instrucción pública

La Gaceta publica una real orden de Instrucción pública disponiendo que la cantidad de 250 000 pesetas consignadas en el capitulo octavo, artículo segundo del presupuesto vigente, se destine a las partidas que se especifican para satisfacer los jornales correspondientes al personal afecto a los talleres existentes en las escuelas industriales y de Artes y Oficios que se expresan.

Entre dichas escuelas figura Palma de Mallorca: Un maestro a 4 pesetas, 788.

Los maestros y maestros segundos ayudantes nombrados con anterioridad al primero de enero del corriente año, quedan confirmados en sus respectivos cargos y percibirán sus haberes a contar desde la indicada fecha.

Los nombrados con posterioridad, percibirán sus haberes desde la fecha en que fueron nombrados por las respectivas juntas de profesores.

Las cantidades que se ascienden los jornales devengados hasta el 30 de septiembre del corriente se librarán

de Cabrerá; los primeros tenientes don José Rojas Alemany, del regimiento Inca, 62, al de San Quintín, 47, don Fernando Díez Gilles, del regimiento Menorca, 70, al de Mahón, 63, y don Antonio Jiménez Jiménez, del batallón Cazadores Mérida, 13, al regimiento Inca, 62; y los segundos tenientes don José Álvarez Benejam, del regimiento Constitución, 29, al de Menorca, 70, don Juan Fuster Rosselló, del regimiento Garelano, 43, al de Inca, 62, don José Costell Salido, del regimiento Bailén, 24, al de Mahón, 63, don Eugenio Blanco Morante, del regimiento Mahón, 63, al de Palma, 61, don Francisco Costell Salido, del regimiento Navarra, 25, al de Mahón, 63, don Rafael González Pérez Caballero, del regimiento Mahón, 63, al de la Princesa, 4, don Antonio Roca Salvat, del regimiento Gulpizcoa 53, al de Inca, 62, don Benigno Comunicación Nadal, del regimiento Mahón, 63, al de Cuenca, 27, don Teodoro Camino Marsillach, del batallón Cazadores de Ibiza, 19, al regimiento Burgos, 36, y don Julio Martínez Rospo Miñambres, del regimiento de Inca, 62, al batallón Cazadores de Mérida, 13.

Ha sido aprobada la propuesta del Capitán General de Baleares proponiendo para que desempeñe el cargo de delegado de su autoridad ante la Comisión mixta de reclutamiento de esta provincia al comandante de infantería don Juan Coll Fuster.

En Artillería. El cabo de trompas, recién ascendido, Antonio Seguí Olives, de la Comandancia de Artillería de Menorca el octavo regimiento montado.

Escuelas prácticas de Artillería.—En una orden de la plaza de anteayer el Gobernador Militar de Mallorca General Barreiro, ha dispuesto lo siguiente:

Con motivo de tener que realizar en breve la Comandancia de Artillería de Mallorca sus Escuelas prácticas con material de sitio y de Costa y a fin de que el personal de oficiales que las han de llevar a cabo puedan dedicarse a la instrucción preparatoria y a los estudios necesarios para el cálculo y determinación de tablas de tiro y otros con aquellos relacionados, quedan exceptuados de prestar el servicio de Plaza el Jefe y Oficiales de la expresada Comandancia mencionadas a continuación, hasta que terminen las referidas Escuelas y los trabajos posteriores de redacción de memorias correspondientes.

Teniente coronel don Rafael Isasi, Capitán don Edilberto Esteban, otro don Bartolomé Felis, primer teniente don Francisco Giménez, otro don Rafael Márquez, otro don Julio Felis, otro don Justo Navarro, otro don José Godoy, Teniente coronel don Francisco Masaller, Capitán don José Busquets, otro don Bernardo Rodríguez, primer teniente don Pascual Z. fortiza, otro don Mariano Z. fortiza, otro don Enrique Ferrández, segundo teniente don Casimiro Martínez y otro don Manuel Luciano.

Recompensa.—Pasa a esta situación el comandante de Artillería don Luis Tar Palau.

Recompensa.—Se concede la cruz blanca del Mérito Militar con pasador del profesorado el comandante de Estado Mayor don José Domenech Vidal.

Robos. La benemérita del puesto de Paigpuyent da cuenta de que se presentó en la Casa Cartel el Maestro de la Escuela Nacional de dicha villa don Jaime Palmer dando cuenta de que había notado a faltar de dentro de un cajón que tenía cerrado con llave una cadenilla de oro, valgo condorello, de 16 palmos de largo, cuyo valor estaba calculado en 500 pesetas.

La expresada fuerza practicó activas gestiones para descubrir al autor, las que han dado por resultado la detención de dos mujeres madre, 6 hijas, sobre las que recaen vehementes sospechas de que sean las autoras de dicha sustracción, las cuales han sido puestas a disposición del Juzgado.

En el caserío de Génova fué asaltada la casa propiedad de don Antonio Vives Rotger, llevándose los ladrones 75 pesetas.

Para perpetrar el hecho rompieron la cerradura de la puerta de entrada aprovechando la ausencia de sus moradores.

Se practican gestiones para descubrir a los autores.

## De Instrucción pública

La Gaceta publica una real orden de Instrucción pública disponiendo que la cantidad de 250 000 pesetas consignadas en el capitulo octavo, artículo segundo del presupuesto vigente, se destine a las partidas que se especifican para satisfacer los jornales correspondientes al personal afecto a los talleres existentes en las escuelas industriales y de Artes y Oficios que se expresan.

Entre dichas escuelas figura Palma de Mallorca: Un maestro a 4 pesetas, 788.

Los maestros y maestros segundos ayudantes nombrados con anterioridad al primero de enero del corriente año, quedan confirmados en sus respectivos cargos y percibirán sus haberes a contar desde la indicada fecha.

Los nombrados con posterioridad, percibirán sus haberes desde la fecha en que fueron nombrados por las respectivas juntas de profesores.

Las cantidades que se ascienden los jornales devengados hasta el 30 de septiembre del corriente se librarán

## CUANDO QUIERA VD. COMPRAR...

artículos domésticos verdaderamente baratos, diríjase al BAZAR DE G. BUADES, Colón, 33, PALMA donde encontrarán un espléndido surtido de

BATERIA DE COCINA DE TODAS CLASES Y MARCAS CRISTALERIA DE LO MAS FINO A LO CORRIENTE LOZA, PORCELANA, ESMALTES, ALUMINIO, NIQUEL Y TODA CLASE DE OBJETOS PARA REGALOS, PRACTICOS, FINOS Y MUY REDUCIDOS DE PRECIO

RECIBIDAS GRANDES NOVEDADES

## Doctor Valenzuela

Ex-médico de la Clínica y Consulta de enfermedades de la Piel Sifilítica y Venéreas dirigidas por el Doctor Don Juan de Azúa en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid. Consulta de 10 a 1 y horas convenientes—CALLE DE MOREY, N.º 5

TELEGRAMAS

Telegramas de Roma

Madrid 27 a las 24

Dimisión en puerta Zurich.—Se da como seguro que dentro de poco dimitirá el ministro de Negocios extranjeros de Alemania, von Jagow.

Rendición de turcos Londres.—La guarnición turca de Zalk, compuesta de 1900 hombres se ha rendido el Gran Cherif de la Meca.

El príncipe imperial Kanó condecorado por el Zar Petrogrado.—El representante del Mikado, príncipe imperial Kanó, ha llegado al cuartel general acompañado del gran duque Jorge Michailovitch, habiendo sido recibido por el Zar y por el príncipe heredero.

El Zar ha condecorado al príncipe con la cruz de San Andrés, habiéndole invitado a comer, brindando por Rusia y el Japón unidos eternamente.

Asociaciones de economías de la guerra Londres.—Según afirma un periódico funcionan en la Gran Bretaña 8.500 asociaciones llamadas de economías de la guerra.

Se ha economizado la cantidad de 85.957.000 francos por los pequeños capitalistas adheridos a dichas asociaciones.

Españoles condenados París.—Los tribunales franceses han condenado a varios españoles a multa y arresto por haber intentado exportar pequeñas cantidades de oro.

Madrid 28 a las 5 Moschopoulos y 500 oficiales piden al Rey que Grecia salga de la neutralidad.

Atenas.—El general Moschopoulos, jefe del Estado Mayor del Ejército, y un grupo de 500 oficiales, han firmado un memorial dirigido al Rey pidiéndole que Grecia salga de la neutralidad.

Comunicado francés París.—Dice un comunicado oficial que rechazamos un ataque alemán a las posiciones de Bschavesnes hasta la Granja Boisabbe, aprisionando 250 soldados y cogiendo 8 ametralladoras.

Enanchamos los progresos que realizamos en Francourt. Penetramos en el bosque de Saint Pierre Beart.

Comunicado alemán Nauen.—Dice un comunicado que perdiz la prima saliente de Thiopval y también Coryesele.

El lunes derribamos 6 aviones en el Somme y otro en Champagne. Nuestros aeroplanos bombardearon con ventajas el bajo de Brespar.

Los búlgaros han arrojado al enemigo de Raymazan cogiendo dos cañones y varias ametralladoras y algunas lanzabombas.

Comunicado ruso Petrogrado.—Dice un comunicado oficial que obligamos a los turcos a retirarse en dirección al oeste de Hamadam (Persia) cogiendo prisioneros, armas y camellos.

Daños causados por las aeronaves navales aliadas Carnarvon.—Los aeroplanos navales ingleses y franceses atacaron a las aeronaves enemigas en Berchem, Satagalbi y Sterneck.

Cerca de Bruselas volaron depósitos de municiones ocasionando incendios. Crece el movimiento vengalista.—Guarniciones a unir se al movimiento.

Atenas.—Las guarniciones de Patrás se han unido al movimiento vengalista. Han marchado a Salónica numerosos oficiales.

La mayoría de las guarniciones antiguas se dirigen a Salónica para unirse al movimiento. Quedan mil firmas para la petición de paz.

Ginebra.—La petición en favor de la paz que ha circulado el partido de la Democracia social tiene más de 100 mil firmas.

La guarnición de Corfú se pasa a los vengelistas. Atenas.—La guarnición de Corfú entera se ha pasado a los nacionalistas.

Inmediatamente marchará a Salónica. Cónsul griego que dimite como protesta contra el Rey y el Gobierno.

Atenas.—El cónsul griego en Man-

chester ha enviado su dimisión como protesta por la actitud seguida por el Rey y el Gobierno.

Entierro de la tripulación de un zeppelin Londres.—Se ha verificado el entierro de la tripulación del zeppelin que fué derribado en Essex. El acto fué presenciado por un enorme gentío.

Comunicado italiano Collano.—Dice un comunicado italiano que en el valle de Arico el enemigo bombardeó nuestras líneas.

Nuestra artillería cortó el fuego. En el noroeste de la cuenca de Laghi ocupamos una posición elevada en Temenari.

En el resto del frente hubo acciones de artillería. Un dirigible italiano bombardeó Noege, un convoy en la carretera de Rominanoregruader, Demne y la carretera de Cominano regresando indemne.

Madrid 28 a las 17 Comunicado francés París.—Un despacho oficial de las tres de la tarde dice que en el frente del Somme nuestras baterías prosiguen activamente sus tiros sobre la organización alemana.

No hay que señalar ninguna acción importante de infantería. En el transcurso de la noche en la orilla derecha del Mosa hubo un fuerte ataque alemán sobre el frente de Thiasment y Fleuri, habiendo sufrido un sangriento fracaso ante el fuego de nuestras ametralladoras.

Las incursiones de los zeppelins Nauen.—Las últimas incursiones de los zeppelins en Inglaterra fueron especialmente notables por la distancia de los sitios bombardeados.

Los dirigibles que operan aisladamente fueron muchos. Los primeros comenzaron a las 10 de la noche; lanzaron mas de cien bombas en la mayoría de los barrios de la población numerosa.

No intentaron acercarse a Londres, procurando alejarse rápidamente de los sitios que pudieran ser cogidos por la artillería.

El gobierno inglés no autoriza la exportación de ciertos productos de España a los países fronterizos de Alemania.

La Gaceta de hoy publica lo siguiente: Anunciando que el gobierno inglés ha acordado no dar facilidades para la exportación a Holanda de los preparados de huevos, frutas secas y frescas, nueces y conservas; a Suecia de frutas y aceites; a Noruega de pieles y especias y a Dinamarca de aceite.

Anuncio de un raid de zeppelins sobre Londres Ginebra.—Un alemán residente en Suiza dice que pronto el conde de Zeppelin hará un colosal raid a Londres sobre el palacio real y los edificios principales que serán destruidos.

Lo que garantiza el conde diciendo: Jurd que los zeppelins obtendrán un gran éxito.

Lo que dice el barón Schonk Un periódico publica una conversación con el barón Schonk español de Atenas al empezar la guerra, quien dice que se inició una campaña de propaganda contra Alemania sin éxito; pues el pueblo creía que la guerra duraría poco.

Madrid 28 a las 19 15 La Epoca y la exportación de frutas.

La Epoca ocupándose del problema de la navegación se duele de que la guerra llegará hasta el extremo de perjudicar a los países que no son beligerantes.

La exportación de frutas sufre un tremendo quebranto. Creemos que hay sobrada base para una negociación diplomática con Alemania para que de solución sin menoscabo de nuestra neutralidad.

Telegramas de Barcelona Barcelona 28 a las 23 Misión del Papa fracasada.

Roma.—La Stampa dice que ha fracasado la misión que S. S. Benedicto XV confió al Nuncio en Viena para obtener que el Gobierno austriaco ordenase a sus aviadores que no bombardeasen la costa del Adriático, en especial Venecia.

Felicitaciones por los éxitos en el Somme Londres.—El Presidente de Francia M. Poincaré telegrafió al Rey Jorge felicitándole por los éxitos que el ejército inglés ha obtenido en el frente del Somme.

El Monarca inglés ha contestado que agradece la felicitación y que los éxitos obtenidos han sido gracias a la preciosa colaboración del ejército francés.

El Bremen llega a los Estados Unidos Amsterdam.—La prensa alemana muestra gran satisfacción por la llegada del submarino mercante alemán Bremen a los Estados Unidos.

Coronel griego ascendido Atenas.—El coronel Dubletta que entregó algunos de los fuertes de Kavala a los búlgaros ha sido nombrado jefe del 7 regimiento, de guarnición en Atenas.

Se le ha concedido con ello aumento de categoría y sueldo. La noticia ha producido irritación entre los elementos griegos afectos a la Entente.

La situación rumana juzgada por un diario suizo Basilea.—Basler Nachrichten estudia la situación militar de Rumania y dice que no se tuvo en cuenta el enorme frente que representa sus fronteras, siendo imposible que su exiguo ejército pueda cubrir todos los puntos.

Será preciso que un ejército aliado de auxiliar de cerca de un millón de hombres acuda en su auxilio. Es cierto que la entrada de Rumania en el conflicto fué muy agradable a las potencias de la Entente pero éstas van convencidas ahora de que es un punto débil.

General ruso destituido Copenhague.—Noticias de Rusia dicen que ha sido destituido el general Bobroses, jefe de la guardia imperial.

Se atribuye la destitución al enorme número de bajas sufridas en los estériles ataques realizados contra la línea de Stochod.

Noticia desmentada Roma.—Personas afectas al Vaticano desmenten la noticia publicada por El Messagero de que el Papa escribió al Emperador de Austria aconsejándole que pidiese la paz.

Libre venta del petróleo en Alemania Amsterdam.—Comunican de Berlín que estando asegurada la existencia de petróleo, el Gobierno alemán ha decretado la libre venta del mismo.

Proposición de destruir al Rey de Grecia Roma.—El Popolo d'Italia propone que las potencias de la Entente destruyan al Rey de Grecia y disuelvan el ejército griego.

Toda tardanza en adoptar medidas radicales, añade, es aumentar los peligros para la Entente. Ejército para proteger Bukarest.

Ginebra.—Noticias de Rumania dicen que se organiza a toda prisa un ejército para proteger Bukarest.

En Alemania no ha habido motines Londres.—Daily Mail publica una carta de un súbdito inglés residente en Alemania, que dice que las noticias de motines en varias poblaciones alemanas son fantasías.

Añade que ha recorrido varias ciudades industriales sin hallar vestigios de motines. Los autos blindados ingleses.

Amsterdam.—Comunican de Berlín que los autos blindados de que tan satisfechos se mostraban los ingleses y que emplearon en enorme número en el ataque del Somme, han fracasado.

La mayoría han quedado en poco tiempo inservibles y algunos cayeron en poder de los alemanes.

Nuevo general de la Dobruja París.—Un telegrama de la Agencia Radio dice que el general Tuschel ha sido nombrado general en jefe del ejército de la Dobruja, durante la ausencia del mariscal von Mackensen.

El raid del día 26 Amsterdam.—Una nota del ministerio de Marina alemán dice que los dirigibles alemanes bombardearon en la noche del 26 el puerto de Portsmouth, las baterías de la embocadura de Tameals y los distritos de York, Leeds, Sincin y Derby; regresando ilenos del raid.

Cruceos y torpederos griegos se unen a la escuadra aliada.—Campaña vengalista.

Atenas.—Los cruceros de la Armada griega Hydra, Spetzia y Parva y cuatro torpederos se han unido a la escuadra aliada.

Algunos oficiales de la reserva han dirigido una alocución al pueblo y le excitaban a adherirse al Comité de Salónica.

Dicen de Mitylene que en un mitin popular se acordó negar la obediencia al Gobierno y adherirse al mencionado Comité.

Autoridades griegas despedidas Atenas.—Las tropas búlgaras que ocupan Seres y Drama han despedido a las autoridades griegas de dichas poblaciones.

Llamamiento de otro reemplazo París.—El ministro de la Guerra

general Roques ha presentado a la Cámara un proyecto llamando a filas al reemplazo de 1918.

CONGRESO Madrid 28 a las 19 15 La exportación de la uva.—La de la naranja.—La cuestión de los torpedos.

—Habían los señores Barcia y La Cierva.

A la hora reglamentaria se abre la sesión de la Cámara popular. El señor Barcia pide que se dicten medidas para evitar la paralización de la exportación de la uva.

El conde de Romanones contesta que el Gobierno espera hallar una satisfactoria solución. El señor Barcia insiste en que la uva no se puede embarcar en tres grandes barcos. Censura a las naciones que tienen la culpa del conflicto. (Rumores)

El señor La Cierva pide la palabra. El conde de Romanones estima que es perjudicial hablar en la forma que lo hace el señor Barcia. Éste hace declaraciones de patriotismo.

El señor La Cierva se suma al ruego hecho por el señor Barcia y dice que precisa que haya prudencia para dejar al Gobierno que actúe. (Entra el señor Maura en el salón)

Anuncia el señor La Cierva que después vendrá el conflicto de la exportación de la naranja. El conde de Romanones dice que espera que este año habrá mayores facilidades para exportar la naranja.

Preguntas.—La interpelación de Marruecos.—Sesión secreta.

Se hacen por diferentes diputados varias preguntas sobre cuestiones locales. El señor Ayuso se lamenta de la ausencia del conde de Romanones y del ministro de Estado señor Gimeno, para explicar su ausencia a la interpelación sobre Marruecos.

El señor Villanueva dice que ambos se encuentran en el Senado. Añade que se fijará la fecha de la interpelación. Se entra en el orden del día.

La Cámara se reúne en sesión secreta para tratar de la cuestión de los suplicatorios. Madrid 28 a las 24 Sesión secreta Suplicatorios denegados.

Reunida la Cámara en sesión secreta intervinieron en las discusiones los señores Data, Maura, Burrell, Castrovido, Nougues, Alcalá Zamora y Romanones.

Fueron aprobados 28 dictámenes denegando otros tantos suplicatorios. Sigue la sesión pública.—Varios proyectos.

Reanudada la sesión pública se ha discutido el proyecto propuesto de la amortización de oficiales quintos y la creación de oficiales cuartos de Gobernación.

El señor La Cierva lo ha combatido, defendiéndolo el señor Ruiz Giménez. El señor Beggall interviene y se aprueba el proyecto.

Acto seguido se ha puesto a discusión el proyecto para la modificación de la ley de casas baratas. El señor La Cierva le impugna y se levanta la sesión.

SENADO Madrid 28 a las 19 15 Discurso del ministro de la Guerra sobre las reformas militares.

Se abre la sesión del Senado a la hora reglamentaria presidiendo la el señor García Prieto. El ministro de la Guerra, general Luque, comienza a hablar de las reformas militares.

Hace historia de su trabajo para reproducir las reformas radicales del ejército, las cuales inició en 1906, encontrando hostilidad en la masa general.

El Gobierno se apresuró a recoger el estado de opinión revelado en la anterior etapa parlamentaria. Entra luego a estudiar los orígenes de los males que sufre el ejército, recordando los tiempos gloriosos de reorganización de la guerra de la Independencia y de la regeneración nacida en las Cortes de Cádiz.

Las revoluciones y revueltas internas absorbían la atención de los hombres públicos. Dice que la restauración perdonó a los vencidos y la reunión tan enorme de jefes y oficiales exigió una organización adecuada en tiempos del general Martínez Campos.

Habla de su gestión y dice que a las reformas que presentó en 1906 siguieron las del generalato de 1912. El cuarto proyecto que fué el leído en las Cortes los últimos días de

la anterior etapa liberal lo calificó la prensa extranjera de trascendental. Aquel nadie lo comentó. Me sucedió en el Ministerio el general Echagüe que presentó unas reformas sacadas de la misma orientación, pero cometió un error al empezar con la rebaja de las edades.

Dice que va a analizar el proyecto y explica que hay naciones grandes y ricas cuyo ejército debe tener una organización distinta de las naciones pequeñas y pobres. Entre las primeras estuvimos nosotros y entre las segundas estamos.

Por esta razón el modelo que hemos de tomar ha de ser intermedio como lo han hecho las naciones balcánicas. Dice que el Estado Mayor ha modificado la división territorial equilibrando los contingentes, extendiendo a las movilizaciones rápidas y procurando que los Baleares y Canarias se basten a sí mismas fortaleciendo los elementos y armas de combate, especialmente la artillería.

Aprueba las reformas militares que son obra del Estado Mayor. Pasa a tratar del sistema de recompensas y se muestra partidario de la prodigalidad de ellas. (Entra en la Cámara el conde de Romanones)

Continúa hablando el general Luque y se muestra partidario de las recompensas honoríficas excepto para la Cruz de San Fernando. Habla de las compensaciones y manifiesta que si para implantar las reformas no se invierte una cantidad anual extraordinaria resultaría un gasto inútil y la patria no estaría defendida.

Sube luego el ministro de la Guerra a las tribunas y da lectura a los proyectos de reformas militares. El proyecto de autonomía universitaria.

Se pone a discusión el proyecto de autonomía universitaria. El señor Garriga pide que se le reserve la palabra para mañana. Y se levanta la sesión.

Cotizaciones Madrid 28 a las 17 00 Interior centado . . . . . 75 25 Interior fin de mes . . . . . 00 00 Al próximo . . . . . 00 00 Amortizable 5 p g . . . . . 97 50 Amortizable nuevo . . . . . 92 00 Banco de España . . . . . 457 00 Compañía Tsbacalera . . . . . 290 00 Frances . . . . . 85 20 Liras . . . . . 23 76 Exterior . . . . . 84 40

Política Madrid 28 a las 5 Conferencias.

Ayer por la tarde celebraron una conferencia en el Congreso el Conde de Romanones y el Presidente de la Cámara señor Villanueva.

El diputado republicano señor Nougues también conferenció con el Presidente del Consejo. Proyecto de reorganización militar.

El Presidente del Senado señor García Prieto nos dijo que el Ministro de la Guerra leerá mañana en el Senado el proyecto de reorganización militar. Programa del Congreso.

El Congreso dedicará la sesión de hoy a los suplicatorios y a la interpelación del señor Ayuso sobre Marruecos. El viernes se explicará la interpelación sobre los sucesos de Girona y seguirán los suplicatorios.

El sábado habrá lectura de la exposición de la obra económica, procurándose que el mismo día se dictamen sobre presupuestos la Comisión general con objeto de comenzar su discusión el lunes. En dicho día principiarán las sesiones de 8 horas.

Sobre la interpelación de los torpedos.—Tripulaciones que se niegan a embarcar.

Respecto a la interpelación que desea explicar el señor Nougues sobre torpedos de barcos españoles, dijo el Conde de Romanones que no se atreva a aventurar fecha por tratarse de una cuestión difícil a la que no encuentra solución. Añadió el jefe del Gobierno que tenía noticia de que en algunos puertos no eran solo los propietarios de barcos quienes se oponían a que estos salieran, sino que también eran las tripulaciones las que se negaban a embarcar.

Lo que propone Nougues.—Utilizar los barcos alemanes.

El señor Nougues dijo que el Conde de Romanones le había manifestado la necesidad de aplazar la interpelación por existir pendientes negociaciones con Inglaterra y Alemania. El señor Nougues dijo que tenía

que proponer soluciones tales como utilizar los barcos alemanes que están fundados en nuestros puertos para el servicio de cabotaje y tráfico con los países neutrales, dedicando nuestra flota al comercio con Inglaterra.

Madrid 28 a las 17 Maura en Madrid.

Anche llegó a esta Corte el ex-presidente del Consejo don Antonio Maura. Madrid 28 a las 24 Hablando con el señor Villanueva.

Hablando el Presidente del Congreso señor Villanueva con los periodistas les ha dicho que mañana continuará la discusión de los dictámenes sobre los suplicatorios, la del proyecto para la modificación de la ley de casas baratas y quizás el proyecto sobre los carbones.

Respecto del cambio de hora, manifiesta que no se hará ninguna propuesta a la Cámara hasta el día antes del que se comience la discusión de algún dictamen de los presupuestos. Desde luego las sesiones durarán seis horas y está acordado que comiencen a las dos y media de la tarde.

Se consultaron ya los Jefes de las minorías y cree que no pondrán ninguna dificultad, pues a todos conviene más que las sesiones terminen a las ocho treinta por ser cómodo. Madrid 28 a las 17 Conferencia.—El torpedeamiento de buques españoles.—Ofrecimientos de Alemania a España.—Noticia desmentada.—Las reformas militares.

El conde de Romanones conferenció con los ministros señores Burrell y Gimeno y con nuestro embajador en Londres. Estos últimos trataron del asunto del torpedeamiento de los buques mercantes para buscar una solución satisfactoria que garantice la seguridad en la navegación de buques españoles.

El conde de Romanones confirmó los ofrecimientos de Alemania que hace a España para aprevisionarla de carbón y otras materias por vía de Holanda. Contestando el conde de Romanones a una pregunta de si España reclamará a Inglaterra para que deje llegar los vapores a los puertos neutrales, contestó que siempre ha reclamado y reclamará cuanto signifique que es perjudicial para nuestros intereses.

La interpelación anunciada sobre la cuestión de barcos, ha sido aplazada hasta que terminen las gestiones que se están practicando sobre este asunto. Es inexacto que el cambio de nuestro embajador en Italia esté relacionado con la política. Tampoco es cierto que el Gobierno no esté satisfecho de su gestión. El general Luque discursó en el Senado sobre las reformas militares.

El Senado se reúne en secciones para elegir la comisión a fin de que dictamen pronto en la cuestión de los carbones. Se agrava la falta de gasolina. Noticias sueltas.

Madrid 27 a las 24 Regreso de los Reyes San Sebastian.—Se asegura que los Reyes marcharán a Madrid el domingo próximo, quedando algunos días la Reina doña María Cristina. Madrid 28 a las 17 La cuestión del trigo.

En Barcelona solo hay existencia de trigo hasta la llegada de los cargamentos de la Argentina para resolver el conflicto. Los vendedores ambulantes.

Los vendedores ambulantes visitaron al señor Ruiz Gimenez para exponerle la triste situación creada por orden del alcalde prohibiendo la venta por las calles. El ministro les dijo que hablaría con el alcalde para ver la manera de favorecerles.

Gran incendio en Sevilla Dicen de Sevilla que en una fábrica de electricidad propiedad del señor Arreco donde trabajaban unos 30 obreros, entre ellos once niños, se ha declarado un gran incendio a causa del temporal. Siete niños fueron sacados de entre los escombros bastante heridos. El edificio ha quedado en estado ruinoso.

Las autoridades han ordenado a los vecinos de las casas inmediatas que desalojen las viviendas a causa del peligro que las amenaza. Los bomberos trabajan para la extinción del incendio. El señor Nougues dijo que tenía

Noticias del Extranjero Madrid 27 a las 17 Elecciones presidenciales Nueva York.—Han aceptado conciliarse públicamente Roosevelt y Taft para favorecer la candidatura de Mr. Hughes a la presidencia de la República.

Madrid 28 a las 17 Noticias de Barcelona Barcelona 28 a las 17 Día de llovizna.

Durante todo el día ha llovido esta capital. A la hora de telegrafiar el día sigue encapotado. Egreso del Ingeniero Norman.—La Compañía Interoceánica no pagará los intereses.

Ha regresado de Madrid el Ingeniero de la Compañía señor Norman que fué a la Corte para recibir instrucciones para internarse en la huelga. Enseguida de haber llegado el señor Norman se avisó con la intención de huelguistas comunistas las instrucciones que le dio la Compañía.

Esta insistencia en no pagar los intereses en que se mantuvieron trabajando los huelguistas el día 11. Añadió que la Compañía atenderá otras reclamaciones referidas al servicio. División de opiniones entre los huelguistas.

Se nota división de opiniones entre los huelguistas. Son bastantes los que quieren reanudar el trabajo. Se desiste de una reunión.

Se había convenido en celebrarla esta tarde una reunión en los salones de San Andrés pero el jefe de los mismos les dijo que no le convenía, habiendo desistido los obreros de la reunión. Se rechaza la decisión del ministro de Fomento.—Moldas para asegurar el servicio de trenes.

Mas tarde la Comisión de huelguistas se avisó con el Gobierno interino señor Die, habiendo rechazado someter la decisión del asunto al Ministro de Fomento. En vista de la actitud irresolutiva que se ha colocado los señores el señor Die ha tomado medidas para asegurar la circulación de trenes. Alfau ofrece su concurso a la huelga estival.

El gobernador interino ha avisado al Capitán general señor Die de la huelga de ferroviarios habiendo ofrecido todo su concurso. Dicho señor Die se avisó con el Presidente de la Audiencia que opina que la huelga es ilegal y falta el aviso previo. Regreso del gobernador.

Mañana llegará el Gobernador señor Suarez Lueán. BUXARRO Mallorca fuera de Mallorca.

Madrid 28 a las 17 Nuevo Registrador de la Propiedad de Palma.

La Gaceta publica la Real orden nombrando Registrador de la Propiedad de Palma a don Gerardo de Solís Huerta que actualmente sirve en Manacor. Desde Alcudia.

Alcudia 28 a las 23 Un vapor noruego torpedado.

Acaba de fondear en el puerto de esta ciudad el pallebot Nuevo Corazón. Ha traído a bordo 24 naufragos tripulantes procedentes del vapor Triboli de nacionalidad noruega que ha sido torpedado por un submarino.

Alcudia 28 a las 23 El vapor torpedado se llama Vindeggen no Triboli.

El vapor noruego cañonero cuyos naufragos han llegado, como he telegrafado, a este puerto, se llama Vindeggen y no Triboli. El Vindeggen procedía de Castellón. Tenía 4.000 toneladas y llevaba un cargamento de carbón por Spezzia. Lo hundió un submarino austríaco, a treinta millas de la costa norte de Mallorca, ayer a las ocho de la tarde. El comandante del submarino concedió media hora a la tripulación para salvarse. A las ocho de la mañana del día recogió a dichos tripulantes el pallebot Nuevo Corazón a treinta millas N. O. de Soler. CORRESPONDAL